

Lunes 02 de septiembre de 2019

Reforma Avanza EU con obras de agua en México Aline Corpus Mexicali (02 septiembre 2019).- De las 48 obras hidroagrícolas que, a cambio de obtener agua, financió el Gobierno de Estados Unidos en Mexicali, Baja California, y en San Luis Río Colorado, Sonora, ya solo falta terminar dos que estarán listas entre septiembre y diciembre de este año. Así lo informó Francisco Bernal Rodríguez, representante de la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA) en Mexicali. REFORMA publicó el pasado 6 de noviembre que EU invirtió 18 millones de dólares en México a cambio de 153 millones de metros cúbicos de agua del Río Colorado. P.C. Estados Unidos, inversión, agua, hidroagrícolas Repuntan remesas 14.4% en julio Ernesto Sarabia Cd. de México (02 septiembre 2019).- En julio, los ingresos registrados en el País por remesas familiares se elevaron 14.4 por ciento respecto al mismo de 2018, lo que permitió el mayor aumento a tasa anual desde diciembre pasado, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). El monto de los ingresos por remesas subió a 3 mil 270 millones de dólares, gracias el comportamiento favorable en el indicador de operaciones y el valor promedio en los envíos de dinero. Durante julio, el número de operaciones con remesas enviadas por los mexicanos que trabajan en el exterior a sus familias se incrementó 9.1 por ciento anual, a 9.6 millones. Ese aumento relativo sólo fue inferior al 11.1 por ciento de noviembre del año pasado, cuando el valor de las remesas registrado fue de 22.5 por ciento. P.C. Banco de México, remesas Reducen expectativa de crecimiento a 0.5% Amelia González Cd. de México (02 septiembre 2019).- Los especialistas del sector privado consultados por el Banco de México (Banxico) redujeron su pronóstico de crecimiento de 0.80 por ciento a 0.50 por ciento para este año y para 2020 esperan un crecimiento de 1.40 por ciento desde 1.50 por ciento. La Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado recabada por Banxico en agosto destacó también por una expectativa de mayor depreciación del tipo de cambio de 19.70 pesos por dólar a 19.84 pesos por dólar al cierre del año. Para 2020, los expertos consideraron que el tipo de cambio escalará a 20.26 pesos por dólar, cuando en la encuesta de julio esperaban 20 pesos por dólar. P.C. Banco de México, crecimiento económico Acude China a OMC por aranceles de EU Reuters Hong Kong, Hong Kong (02 septiembre 2019).- China presentó un caso contra Estados Unidos ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) por los aranceles de Washington a las importaciones, dijo este lunes el Ministerio de Comercio chino. Estados Unidos comenzó a aplicar gravámenes de un 15 por ciento sobre una variedad de bienes chinos el domingo, incluido calzado, relojes inteligentes y televisores de pantalla plana, mientras que China aplicó nuevos impuestos al petróleo de Estados Unidos, en la más reciente escalada de su guerra comercial. P.C. OMC, Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial, guerra comercial Sube producción de OPEP en agosto Reuters Nueva York, Estados Unidos (02 septiembre 2019).- La producción de crudo de la OPEP aumentó el mes pasado, el primer incremento desde que el grupo y sus aliados comenzaron una nueva ronda de recortes de producción a principios de año para apuntalar un mercado mundial débil. Nigeria y Arabia Saudita lideraron el impulso de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, que colectivamente aumentaron la producción en 200 mil barriles al día, a 29.99 millones diarios, según una encuesta de Bloomberg. La encuesta se basa en estimaciones de cargos oficiales, datos de seguimiento de buques y consultoras como Rystad Energy y JBC Energy GmbH. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, producción Repunta confianza empresarial Amelia González Cd. de México (02 septiembre 2019).- La confianza empresarial tuvo un avance en agosto de 0.33 puntos, luego de cinco caídas consecutivas, pero el indicador permanece por debajo de la frontera del optimismo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La confianza de los empresarios del sector manufacturero hiló su segundo mes por debajo de la barrera de los 50 puntos, el límite que diferencia el optimismo y el pesimismo de los empresarios, al ubicarse el mes pasado en 49.71 puntos. El pesimismo de los empresarios es un cambio a la tendencia que inició en julio de 2018 y junio de 2019 cuando fue consistente el optimismo. P.C. INEGI, sector empresarial Rebasan marcas privadas a Pemex en NL Marlen Hernández Monterrey, México (02 septiembre 2019).- Mientras que a nivel nacional la participación de marcas privadas en el total de gasolineras es de alrededor de 27 por ciento, en Nuevo León esta proporción supera el 55 por ciento. De las 678 estaciones de servicio que hay en el Estado, aproximadamente 300 son marca Pemex y el resto de diversas marcas de empresas privadas, mexicanas y extranjeras, según un análisis de la firma PetrolIntelligence. En Nuevo León hay al menos 14 marcas, además de Pemex, que ofrecen combustibles y entre las que destacan Oxxo Gas, con 185 estaciones, y Petro Seven, con 98, que representan en conjunto el 41.7 por ciento del total. P.C. sector energético, gasolineras Delinean proyecto de comisiones de Afore Jessika Becerra Cd. de México (02 septiembre 2019).- El acuerdo para reducir las comisiones de las Afores implicará una planeación de más largo plazo en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). A través de un acuerdo publicado el 22 de agosto en el Diario Oficial, la autoridad financiera determinó que a partir de diciembre próximo, cada año las Afores deberán entregar a la Junta de Gobierno de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) no sólo el nivel de comisión que cobrarán el próximo año, sino cómo se irá reduciendo anualmente en los próximos cuatro años. De acuerdo con Carlos Noriega, titular de la Unidad de Seguros y Pensiones de la Secretaría de Hacienda, el objetivo es conocer la trayectoria planeada en el cobro de comisiones. P.C. Afores, pensiones, seguridad social, comisiones Liga ahorro de pensión 9 meses de alzas Adriana Arcos Cd. de México (02 septiembre 2019).- Las alcancías del ahorro para el retiro registraron en agosto su segundo mejor mes en lo que va el año y gozan de una racha alcista que se ha extendido por nueve meses. Los cochinitos con los recursos de los trabajadores mexicanos tomaron vuelo el mes pasado y obtuvieron tasas mensuales ponderadas de hasta 1.83 por ciento, que dieron como resultado tasas anualizadas (que suponen la repetición de la variación en los siguientes 11 meses) de doble dígito. A la par del mercado accionario nacional, las inversiones de las pensiones mejoraron en la última fase del mes, lo que les valió ganancias en los últimos 12 meses de más de 5 por ciento en todas las categorías. P.C. ahorro, pensiones, afores Aumenta salario 2.5% real Verónica Gascón Cd. de México (02 septiembre 2019).- El salario medio de cotización al Instituto Mexicano del Seguro Social registró un crecimiento real anual de 2.5 por ciento, según el Primer Informe de Gobierno. Esto es resultado del desempeño estable del mercado laboral, el incremento del

salario mínimo y una menor inflación en los primeros meses de 2019, según el documento. Asimismo, a raíz del incremento al salario mínimo, mejoró el poder adquisitivo en los hogares. P.C. Informa de Gobierno, salario El Economista El mundo se encamina a cuatro años de caídas seguidas de inversión extranjera directa Roberto Morales Las llegadas de flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) en todo el mundo sumaron 331,000 millones de dólares en el primer trimestre de 2019, una baja interanual de 0.9%, de acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De mantenerse la tendencia negativa del primer trimestre durante todo el 2019, el mundo habrá acumulado cuatro caídas interanuales seguidas en este indicador. P.C. OECD, IED, inversión extranjera Riesgo país de México registra baja semanal de 9 unidades El riesgo país de México se ubicó en 215 puntos base el 30 de agosto pasado, es decir, nueve unidades por debajo de su nivel alcanzado al cierre de la semana inmediata anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, registra una mejoría acumulada de 26 puntos base en lo que va de 2019. P.C. SHCP, riesgo país IFT recibe a nuevo presidente de Telefónica en México para hablar de espectro y preponderancia de Telcel Nicolás Lucas Cinco días después de haber asumido la jefatura de Telefónica en México, el colombiano Camilo Aya Caro se presentó en las oficinas del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) de Insurgentes Sur para platicar con los reguladores sobre los costos económicos de comprar, retener y explotar espectro radioeléctrico, y también sobre la política regulatoria aplicable desde el 2014 a las empresas del grupo América Móvil como agentes económicos preponderantes del sector de telecomunicaciones. Aya Caro y el ahora expresidente Carlos Morales Paulín estuvieron dialogando durante cien minutos con el pleno del IFT acerca de esos temas que alcanzan a Telcel y Telmex/Telnor, y también para presentar formalmente al nuevo director de Movistar en el país, el segundo operador móvil del mercado por número de usuarios, con poco más de 25 millones de clientes activos. P.C. IFT, telecomunicaciones En empleo, se arrastra pérdida de 72,547 plazas Redacción Durante los primeros ocho meses del mandato de Andrés Manuel López Obrador, en el país se han perdido 72,547 empleos, con lo que se trata del inicio de sexenio más débil en materia de empleo formal desde la Presidencia de Vicente Fox Quesada, quien durante sus primeros ocho meses cargaba una cifra de 360,938 trabajos formales perdidos. Una diferencia importante es que el primer año de gobierno de Vicente Fox se vio marcado por la crisis económica internacional desatada por la explosión de la burbuja financiera de las empresas tecnológicas denominadas “punto com”. P.C. empleo, crisis La Jornada Remesas alcanzan máximo histórico de enero a julio 2019 Israel Rodríguez Jiménez Ciudad de México. El envío de dinero a sus familias por parte de los connacionales que viven y trabajan en el extranjero alcanzó entre enero y julio de este año un monto máximo histórico de 20 mil 524 millones de dólares, lo que significó un incremento de 7.45 por ciento, equivalente a mil 422.37 millones de dólares, comparado con el mismo periodo de 2018, informó el Banco de México (BdeM). El monto de las remesas registró un promedio de 324 dólares, lo que representó un aumento de 1.26 por ciento con respecto a los 320 dólares que se enviaron en el lapso enero- julio del año pasado. P.C. Banco de México, remesas Caen expectativas de crecimiento y de inflación: B de M Israel Rodríguez Ciudad de México. Los pronósticos de crecimiento económico se redujeron al igual que las expectativas de inflación y las del tipo de cambio aumentaron, según revelan los resultados de la encuesta del Banco de México. Los especialistas consideran que, a nivel general, los principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento se asocian con la gobernanza y la incertidumbre sobre las condiciones económicas internas. P.C. Banco de México, crecimiento económico, inflación La BMV inicia septiembre en negativo; afecta aranceles de EU y China Julio Gutiérrez Ciudad de México. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comenzó la primera sesión de septiembre con resultados negativos, que se deben a la entrada en vigor de aranceles por parte de Estados Unidos a China. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) que es el referente del mercado bursátil mexicano en el que cotizan las grandes firmas, arrancó la sesión con una caída de 0.75 por ciento ubicándose en los 42 mil 304.05 puntos. P.C. BMV, sistema financiero, economía mundial Peso se deprecia; cotiza en 20.13 por dólar Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba el lunes, en línea con la mayoría de las monedas emergentes, tras un fortalecimiento del dólar a nivel internacional alimentado por los mayores temores de una recesión global provocada por una guerra comercial entre China y Estados Unidos. La moneda local cotizaba en 20.1318 por dólar, con una pérdida del 0.37% frente a los 20.0575 pesos del precio de referencia de Reuters del viernes. P.C. tipo de cambio EU y China activan más aranceles en medio de guerra comercial Ap Washington. Como estaba previsto, Estados Unidos y China aplicaron el domingo sus últimos aumentos arancelarios contra los productos que importan del otro, lo que seguramente aumentará los precios que los estadounidenses pagan por todo tipo de artículos de fabricación china, desde prendas de vestir hasta artículos deportivos antes de la ajetreada temporada de compras navideñas. El gravamen estadounidense del 15% afectará a importaciones chinas por valor de unos 112 mil millones de dólares. En total, más de dos tercios de los artículos de consumo que importa Estados Unidos de China pagarán ahora impuestos más altos. El gobierno había evitado en su mayor parte los bienes de consumo en las rondas anteriores de subidas arancelarias. P.C. Estados Unidos, China, guerra comercial, aranceles Crece subejercicio en gasto público Alejandro Alegría Sábado 31 de agosto de 2019. El subejercicio en el gasto público se acentuó en julio, hasta alcanzar 197 mil millones de pesos, en el contexto de un desplome de los ingresos petroleros y el estancamiento de la recaudación de los impuestos a la renta y al consumo, cuya variación reflejó el empantanamiento de la economía en su conjunto, de acuerdo con datos reportados este viernes por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En los primeros siete meses del año el sector público ejerció 3 billones 223 mil 834.8 millones de pesos, monto menor en 3 por ciento en términos reales –descontado el efecto de inflación– al del mismo periodo de 2018. Esto implicó que fueron gastados 197 mil 800 millones menos que lo autorizado por la Cámara de Diputados. P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto público El País Toda la región se contagia del pesimismo global CARMEN SÁNCHEZ-SILVA El pasado julio el Fondo Monetario Internacional (FMI) volvió a echar un jarro de agua fría sobre América Latina y el Caribe. La economía regional sucumbirá un año más a la cada vez más persistente desaceleración mundial y crecerá apenas un 0,6% en 2019, la tasa más baja desde 2016. En enero las proyecciones del organismo situaban el aumento del PIB

en el 1,1%. Un ejercicio más, la gran promesa latinoamericana se quedará en eso, tal y como escribía recientemente en Negocios el economista Kenneth Rogoff en referencia a la creciente ola de gobiernos populistas. P.C. FMI, América Latina, recesión, economía mundial El fraude contra los agricultores estadounidenses PAUL KRUGMAN Donald Trump es impopular, pero conserva la lealtad de algunos grupos importantes. Entre los más leales se encuentran los agricultores estadounidenses, que constituyen una pequeñísima minoría de la población, pero ejercen una influencia política desproporcionada debido a nuestro sistema electoral, que otorga a los 3,2 millones de habitantes de Iowa los mismos senadores que a casi 40 millones de californianos. Según un sondeo reciente, el 71% de los agricultores aprueban la labor de Trump, un porcentaje ligeramente inferior al de sondeos anteriores, pero que sigue estando muy por encima de la media nacional. Sin embargo, desde el punto de vista económico, los agricultores lo están pasando mal. A los inversores les preocupa una posible recesión de la economía, pero la recesión agraria ya está ahí, con una caída de los ingresos, un incremento de los índices de delincuencia y un número cada vez mayor de quiebras. Y los problemas de la economía agraria se derivan directamente de las políticas de Trump. P.C. Estados Unidos, agricultura, agricultores La economía española ante el riesgo de recesión global RAYMOND TORRES Mientras que en la primera parte del año la economía española mantenía un sólido crecimiento, especialmente en comparación con el resto de Europa, empiezan a aparecer claras señales de debilitamiento. El sector exterior se resiente de la desaceleración mundial. Ante la contracción de los intercambios internacionales —un fenómeno sin parangón desde la Gran Recesión—, las exportaciones apenas avanzan a un ritmo anual del 1,1%, casi la mitad que las importaciones (datos hasta junio, respecto al mismo periodo de 2018). Los ingresos del turismo registran un leve aumento, que no compensa el mediocre resultado de las ventas de bienes en el extranjero. P.C. España, recesión, crecimiento económico